

**MINUTA DE TRABAJO DE LA REUNION DEL CONSEJO CONSULTIVO DE NOMENCLATURA Y
MONUMENTOS 05 DE SEPTIEMBRE DE 2011**

En la sala de Cabildo de la Unidad Administrativa Municipal, el día Lunes 05 de septiembre de 2011 se reunió el Consejo Consultivo de Nomenclatura y Monumentos bajo el siguiente orden del día:

- 1.-Lista de asistencia
- 2.-Lectura del acta de la sesión anterior
- 3.-Poner el nombre de una vialidad con el nombre de Clara Varela de Fuentes
- 4.-Poner el nombre de una vialidad con el de Víctor Nazario Moreno

Da inicio la reunión circulando la lista de asistencia, acto seguido la Regidora Paola Ruiz Ríos, Coordinadora de la Comisión de Nomenclatura y Monumentos solicita a los presentes la dispensa de la lectura del acta anterior, situación que se aprueba por unanimidad inicia la sesión con la finalidad de revisar los expedientes y la deliberación para dictaminar lo relativo a la nomenclatura de 2 calles con los nombres de Víctor Nazario Moreno Ramírez y la Sra. Clara Varela de Fuentes, sesión a la que asistieron las regidoras de la comisión de nomenclatura y monumentos L.C. Paola Berenice Ruiz Ríos, coordinadora de la Comisión de Nomenclatura y Monumentos , C. Emma Idalia Díaz Gutiérrez Secretaria de la comisión y en representación de la vocal de la comisión Regidora Martha Cristina Jiménez Márquez asistió el Lic. Rodolfo Irigoyen, asesor de la fracción del P.A.N., el Director General de Desarrollo Urbano el Ing. Vicente López Urueta representando al Director General de Educación y Cultura el Profesor Teodoro Montes, de Desarrollo Social el Dr. Fernando Rafael Ramos Castillo, representando a la Ing. María del Rosario Díaz Arellano directora del I.M.I.P. ,el Arq. Víctor Vargas, Carlos Márquez en representación de la Dirección Técnica de Servicios Públicos, en representación de Obdulia Mendoza León, Delegada de Desarrollo Urbano y Ecología del Gobierno del Estado, el Arq. Humberto Pérez , representando a la Sociedad Chihuahuense de Estudios Históricos los Sres. Felipe Talavera García y José Leodegario Vázquez, el Arq. Miguel Ángel Montes en

representación del IADA de la UACJ , en representación del Instituto Nacional de Antropología e Historia la Lic. Esperanza Ciro asistidos por el Lic. Nicolás Jurado Arredondo, Asesor de la fracción edilicia del P.R.I.

- Inicia la reunión la coordinadora de la comisión de nomenclatura y monumentos Paola Berenice Ruiz Ríos , para dar la bienvenida a los presentes y explicar el motivo de la sesión de trabajo, exponiendo que de acuerdo a la convocatoria entregada en tiempo y en forma para todos los titulares del consejo, el orden del día para hoy , en el que se incluye el nombre de la Sra. Clara Varela de Fuentes, para nombrar una vialidad que se encuentra en predios propiedad de la familia Fuentes y se pretende nombrar con el de la Sra. Clara Varela de Fuentes por el de Miguel Catalán, el Sr. José Leodegario Vázquez miembro de la Sociedad de Estudios Históricos , sugiere que hay una gran cantidad de calle con nombre de frutas y que bien podría quedar ahí, porque Miguel Catalán fue un científico muy respetable , la Regidora Ruiz interviene y sugiere que la calle de Miguel Catalán pudiera cambiarse a otro lugar sin quitar meritos realizados.
- El Sr. Fernando Rafael Ramos Castillo, Director de Enlace Comunitario y representante del Director General de Desarrollo Social interviene y argumenta que la gente que es de Juárez es de destacar y que los meritos están a la vista que la nomenclatura con el nombre de la Sra. Clara Varela de Fuentes es una forma de retribuirle lo que ha hecho por la ciudad, ha hecho mucho en bien de la sociedad.
- Se destacan los motivos, las razones y las obras que son testimonio para que la calle en mención lleve el nombre de Clara Varela de Fuentes.
- Nació en cd Juárez Chihuahua el día 27 de noviembre de 1912, Falleció el día 30 de noviembre de 2005
- Fue una mujer ejemplar, ciudad Juárez tuvo la fortuna de ver crecer y desarrollarse desde su niñez, juventud y madurez a una fiel luchadora y trabajadora de las causas humanitarias, amante de la filantropía y

comprometida con los más necesitados. Una mujer de gran calidad humana, como pilar de la familia fue siempre su vocación buscar que la familia estuviese siempre unida, una mujer que creció con los valores de su época con un amplio compromiso social.

- Teniendo como compañero de toda su vida a un gran hombre, a un gran empresario y visionario de esta tierra fronteriza, Don Valentín Fuentes García, a su lado Dona Clara Varela de Fuentes logro convencer a su esposo en innumerables obras sociales destacando la construcción del asilo de ancianos de Senecu Distrito Bravos, con su esfuerzo y tenacidad logro desde la dotación de agua, la construcción de un puente, alimentos y sobre todo, mantenimiento y cobijo que siempre tuvo la atención de la señora Clara Varela de Fuentes de manera incondicional.
- Con el objeto de preservar su memoria, la Comisión de Nomenclatura y Monumentos del H. Cuerpo de Regidores 2010-2013 pone a su respetable consideración citar al Consejo de Nomenclatura para que en la próxima sesión se apruebe que una vialidad de esta ciudad lleve el nombre de Clara Varela de Fuentes, mujer ejemplar, ejemplo dignificante filantropía, pilar de la sociedad Juarense en ayuda a los más necesitados y modelo de una gran calidad humana.
- La Regidora sugiere a la votación dando por resultado que el sentido de la votación seria en el sentido de que se aprueba por unanimidad de votos agregando al punto de acuerdo para que la calle de Miguel Catalán sea reubicada en otra vialidad.
- Como siguiente punto del orden del día la Regidora Paola Ruiz Ríos, lee la semblanza del Comandante Roberto Nazario Moreno Ramírez , el representante del Director de Educación y Cultura, profesor Teodoro Montes expone que en principio está de acuerdo pero pone en la mesa el caso en cuestión sin embargo no es correcto que se cambie de nomenclatura por los riesgos fiscales que representa y menciona que hay casos de personajes que no tienen nada que ver con lo que hicieron por

Juárez y exhorta a que la comisión de nomenclatura pase a la historia como una mesa que supo darle nombre a las calle con personajes que dejaron un legado a la comunidad.

- La Regidora Emma Idalia Díaz, cuestiona al Prof., Teodoro Montes en relación a los meritos del comandante Nazario argumentando de que para que mas referencia bibliográfica que el merito más grande de el Sr. Víctor Nazario Moreno Ramírez dio la vida, a lo que el profesor aclara que solo se piden datos biográficos como ejemplo de donde nació, de donde viene, quienes fueron sus antepasados.
- El Sr. Leodegario expone el caso de la calle Valentín Fuentes expuso de dona Clara Varela de Fuente tiene como merito haber aplanado una calle y ese no es ningún merito , invita a los miembros del consejo a que escudriñen en la historia, haber quien es él y que hizo por Juárez, ejemplifica el caso de Rodolfo Ogarrio, ya que una calle de la ciudad lleva su nombre y que su mayor merito es que era muy amigo y le caía muy bien al presidente en turno, a lo que la regidora Emma Idalia Díaz secunda al representante de educación y cultura en el sentido de hacer las cosas bien y responsablemente.
- La Regidora Ruiz solicita a los presentes el sentido de la votación resultando por unanimidad de votos para que una vialidad del municipio de Juárez lleve el nombre de Víctor Nazario Moreno Ramírez.
- En asuntos generales los Sres. Leodegario Vázquez y el Prof. Teodoro Montes comentan que hay una base de datos para tener en cuenta que no haya errores a lo que la Regidora Ruiz explica que ya se está trabajando con la Dirección General de Desarrollo Urbano para evitar esas situaciones.
- No habiendo mas asuntos que tratar se dio por terminada la sesión de trabajo siendo las 14:00 horas del día 05 de septiembre del 2011